

zur Sitzung des Ausschusses für Planung und Umwelt am 22.11.2022

TOP: Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten

1. Die Grabungen im Baugebiet Marx – Börgerhörn verzögern sich leider erneut deutlich. Ursprünglich war es geplant, zusammen mit der Ostfriesischen Landschaft angebotsgemäß im September 2022 mit den archäologischen Grabungen zu beginnen. Die Verzögerung beruht weiterhin auf dem bereits dargestellten Personaldefizit. Derzeit muss von einem frühesten Grabungsbeginn ab April 2023 ausgegangen werden. Die geplante Umsetzungsdauer wurde von sechs auf acht Monate verlängert. Die Ostfriesische Landschaft hat ihr Angebot vom März 2023 geprüft und festgestellt, dass keine Kostenveränderung zu erwarten ist. Neben der Grabung soll unverzüglich mit den notwendigen Erschließungsarbeiten begonnen werden.  
Zudem bietet die Ostfriesische Landschaft einen Besuch auf der Grabungsstelle in Uplengen an, wo grundlegend zu der Thematik informiert werden kann. Dort kann dann neben der Grabungsleiterin Frau Mohrs auch Frau Dr. König Einblicke in die spezifischen Probleme bei einer archäologischen Grabung geben. Details zu der Veranstaltung gehen den Fraktions-/ Gruppenvorsitzenden zeitnah zu.
2. Das Amt für regionale Landesentwicklung Weser-Ems hat eine Verlängerung der zum Jahresende auslaufenden Dorfentwicklung Wiesmoor-Friedeburg bis 2024 in Aussicht gestellt, da noch Mittel zur Projektförderung zur Verfügung stehen. Die Gemeinde Friedeburg hat daher in Abstimmung mit der Stadt Wiesmoor einen entsprechenden Antrag auf Verlängerung der Projektförderung gestellt.